
En ce dimanche, avec la nouvelle année liturgique, commence le temps important de
l’Avent. Ce terme est un dérivé de celui de « venue », « avènement ». Nous célébrons
en effet les trois venues du Seigneur :

*celle qui est située dans le temps, sa naissance que nous fêtons le jour de Noël,
*sa deuxième venue qui intervient chaque jour dans notre vie si nous l’accueillons,
*et sa troisième, celle de son grand retour final dans la gloire.

Il nous est donc recommandé de veiller et de nous préparer activement à ce retour.

« Veillez », « prenez-garde », nous dit Jésus ; ce qui ne signifie pas
« méfiez-vous ». Nous ne devons pas nous méfier de la venue du
Seigneur qui sera la plus grande des joies. Le plus important est de
contempler sa venue de manière nouvelle. Autrement dit, c’est
l’amour que le Seigneur veut faire grandir en nous, un amour vigilant
et attentif.

Dans ma région natale d’Occitanie, les paysans savent que l’hiver touche à sa fin par
un signe inéluctable : la floraison très précoce de l’amandier. En hébreu, la racine du
nom de l’arbre est d’ailleurs la même que celle du mot « veilleur ». Quand tout semble
mort et fichu, l’amandier fleurit avant tous les autres arbres. Il annonce le printemps.
Le veilleur, comme l’amandier, annonce le printemps de Dieu. Nous devons croire que
la lumière l’emportera sur les ténèbres. C’est pour cela que nous devons changer de
regard ! Avec le regard de tous les jours, on ne voit que ce qui va mal, les
catastrophes, les violences, les meurtres... Avec le regard de Dieu, nous pourrons
repérer les signes du printemps spirituel dans ce monde qui est le nôtre.

Et nous n’avons pas à savoir « quand viendra le moment », car cela ne nous regarde
pas. Nous n’avons pas à nous en inquiéter. Jésus nous recommande de rester fermes
dans la foi. Même au plus fort de la nuit, nous avons la ferme certitude que l’amour
triomphera. Comme le chant du coq qui, bien avant l’aube, annonce la venue de la
lumière, ce temps de l’Avent nous est donné pour réveiller notre attente, notre soif de
Dieu. Jésus nous dit de « veiller » ; alors ne sombrons pas dans le sommeil spirituel qui
fait qu’on ne voit que ce qui va mal. Durant ce temps de l’Avent, nous sommes invités
à retrouver le chemin de la prière et des sacrements. C’est dans ce contact régulier
avec le Seigneur que nous trouverons le chemin de la conversion.

L’ Avent est le temps par excellence de l’espérance... Alors, bon temps de l’Avent !
Père Jean-Marie Flour
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L’Avent, temps de vigilance et d’Espérance



L’équipe Obsèques et Espérance reçoit les demandes de cérémonie à l’église ou au
crématorium d’Arpajon ; nous avons un premier besoin urgent de personnes
pouvant prendre à tour de rôle la permanence téléphonique, et contacter un
célébrant ; c’est un rôle organisationnel, sans charge émotionnelle.
L’équipe accueille la famille, prépare la cérémonie, accompagne ou assure la célébration.
Sans doute, ce service d’Église vous paraît-il particulièrement difficile, mais comme dans
l’évangile des disciples d’Emmaüs, l’écoute, le partage, même maladroits, aident plus qu’on
ne le pense.
L’accompagnement par les membres de l’équipe et les formations permettent de progresser
de l’accueil à l’accompagnement puis à la célébration des obsèques.
On y découvre un moment de relations privilégiées, parfois exceptionnelles : des tranches de
vie, des personnalités, des approches de la vie et de la religion riches dans leur diversité.
L’entretien d’accueil, où l’on construit progressivement de la confiance pour échanger sur des
aspects parfois difficiles de la vie familiale, sort souvent de la tristesse pour s’éclairer des bons
moments passés avec le défunt, et même pour des non-croyants, les ouvre à la parole de Dieu
et à l’Espérance.
Les familles viennent pour rendre dignement un hommage à leur mort, parfois seulement
parce que le défunt était croyant, parfois dans une crainte d’un rituel froid et impersonnel,
parfois dans la crainte d’être jugées pour leur peu de Foi ; il faut être très ouvert et les aider
à exprimer la manière dont ils souhaitent dire adieu à leur proche.
Le choix des lectures est un moment important qui permet de commenter l’essentiel de ces
textes que certains découvrent ; il y a là une occasion unique d’Evangélisation car les
personnes sont alors un peu déconnectées d’une vie trépidante, soucieuse, souvent très
matérialiste et se posent des questions sur la Vie, sur le sens de leur vie.
Venez, vous aussi, apporter aux autres un peu d’écoute, un peu de consolation, un peu de
Lumière, un peu de la Parole de Dieu, un peu d’Espérance.

Claude Delarue, pour l’équipe Obsèques et Espérance

Je m’appelle Liliane et je viens de fêter mes 92 ans. Originaire de la
Martinique, j’ai passé mon existence entre l’hexagone et mon île. Tous les
jours, je prie le Seigneur le matin et le soir et récite un Rosaire complet en
l’honneur de notre Mère Marie.
Autrefois, je visitais les malades et leur apportais l’hostie consacrée. En
revanche, je n’ai jamais enseigné le catéchisme car les méthodes ont
énormément évolué par rapport à mon enfance, où le « par coeur »
permettait à tous les enfants d’apprendre la vie de Jésus.

Aux Antilles, la foi s’exprime beaucoup par le chant (et même la danse). La messe est
soigneusement préparée, avec chorale (y compris des enfants) et atelier de la Parole pour
proclamer les lectures. La communauté martiniquaise du Chemin Neuf organise des sessions Cana,
auxquelles j’ai pris part, pour aider à prendre soin du couple.
Arrivée en Normandie, j’étais gênée par les confessions pénitentielles avec absolution collective.
Heureusement, j’ai trouvé, dans notre secteur, la possibilité de rencontrer individuellement les
prêtres, notamment le vendredi à Arpajon. Je suis également très reconnaissante au Seigneur de
pouvoir assister à la louange du samedi matin et à l’office dominical.
Je reste toujours en contact avec la Martinique grâce aux enseignements par vidéos et à Radio
Saint Louis. En petits groupes, nous réalisons, par téléphone, des veillées de prière au moment du
Carême ou pour une demande particulière. Je prie aussi pour la transmission de la foi aux
générations futures et le sens du sacré. Liliane C.

Le Seigneur est mon berger

Du service à l’ Espérance



Les bougies de l’Avent sont pour chaque croyant des symboles différents selon sa foi, son
interprétation de la bible ou son rapport à Dieu. Pour certains, il s’agirait du symbole de l'attente,
de l'espérance, de la joie et de la pureté. Pour d’autres, Espérance, Amour, Joie et Paix. Selon
l’encyclopédie théologique, chacune des quatre bougies représente une étape du salut du monde :

· 1er dimanche : le pardon accordé à Adam et Ève.
« Ils mourront sur la Terre mais vivront en Dieu »
· 2e dimanche : la foi des patriarches (cf Ancien testament).
« Ils croient au don de la Terre promise »
· 3e dimanche : la joie de David.
« ll célèbre l’Alliance et sa pérennité »
· 4e dimanche : l’enseignement des prophètes.
« Ils annoncent un règne de paix et de justice »

La bougie du Christ est allumée la veille de Noël ou le jour de Noël pour rappeler aux chrétiens que
Jésus est la lumière du monde. La couronne nous rappelle continuellement que nous sommes
appelés à être comme disciples de Jésus.

Nous avons demandé à nos 4 prêtres, comment bien vivre l’Avent :
Père Nils Martellière : Pendant le Carême, on s’efforce de suivre Jésus, tandis que, durant le temps
de l’Avent, il s’agit de laisser Jésus venir à nous. Nous n’avons rien à craindre il nous vient, sous les
traits d’un bébé.
Père Jean-Marie Flour : En revenant à une vie de prière et de sacrements plus importante et aussi
en préparant mieux nos coeurs à la venue du Sauveur.
Père Francis Sams : C’est un temps d’attente joyeux de la venue du Seigneur. Il nous invite à
préparer la venue du Fils de Dieu dans nos vies en prenant soin des crèches de nos églises, de nos
maisons, et surtout de la crèche de nos coeurs. L’Avent exhorte à disposer les coeurs en vue d’une
conversion authentique pour accueillir Celui qui vient. Bel Avent !
Père Patrick Lepczynski : C’est le vivre dans l’amour et l’humilité pour recevoir Jésus, mais aussi
recevoir chacun de nos frères comme un don de Dieu. L’équipe ED3V

La couronne de l’Avent

Le groupement de Saint-Martin-des-Breuils continue de se
mettre en ordre de marche pour une mise en fonction officielle
le 01/01/2024. C’est dans ce contexte que le Père Nils
Martellière m’a sollicité et que j’ai accepté d’occuper la fonction
de trésorier de ce nouveau groupement. J’étais déjà depuis
novembre 2020 trésorier de la paroisse de Boissy /s St Yon –
Avrainville et c’est donc dans la continuité de mon action au
service du secteur des 3 Vallées que j’ai décidé d’assumer ces
nouvelles responsabilités.
Mon épouse Gabriela et moi-même habitons la paroisse de Boissy depuis 1992 et sommes
ravis de participer à la vie de notre paroisse. Deux de nos trois enfants habitent également
Boissy et nous aurons le plaisir de voir nos deux petits enfants les plus âgés faire leur
première communion au printemps prochain. J’ai hâte de retrouver tous les membres de
l’équipe du groupement, anciens et nouveaux, et de continuer à mettre notre foi et nos
actions au service de notre communauté chrétienne.

Thierry Levasseur – Trésorier du groupement de Saint-Martin-des-Breuils

Le servir, en étant le gardien des finances



Confiance, zèle et Espérance

Cette année, le 8 décembre, jour de l’Immaculée Conception, est un vendredi, jour 

où l'aumônerie des lycéens de notre secteur a prévu de se retrouver.

C’est avec la JOIE du partage et porté par le désir de prier ensemble, que le groupe 

de l'aumônerie propose à TOUS (petits et grands) une douce, belle et humble veillée 

de prière.

L’animation sera assurée par Angélique et Maria qui par leurs voix cristallines sauront 

nous ouvrir le ciel.

C'est avec plaisir que les lycéens de l'aumônerie vous invitent chaleureusement à 

venir partager cette veillée de prière et soirée sous le signe du partage.

Caroline



Funérailles de : Marianne HERPE (Grp. Arpajon) - Hélène DELAGARDE, Sylvie LAUNAY (Grp St
Martin des Breuils)

04/12 au 10/12 Horaires des Messes Prière - Rencontre ou Confession

lundi
04/12

7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf
12h : Adoration - Cté Ch.neuf
18h : Veillée de prière - Arpajon

mardi
05/112

9h : Arpajon
12h : Arny Cté Focolari
18h30 : St Sulpice (presbytère) 

20h30 : Prière de louange - Cté Ch.neuf

mercredi 
06/12

9h : Arpajon
18h30 : Ollainville

7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf
12h : Adoration - Cté Ch. neuf

jeudi
07/12

9h : Breuillet, Arpajon
18h30 : Mauchamps

7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf
12h : Adoration - Cté Ch. neuf

vendredi 
08/12

Immaculée 
Conception

18h : Arpajon
19h15 : Breuillet
18h30 : Egly, St Sulpice 
(presbytère)

7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf
12h : Adoration - Cté Ch. neuf 
17h30 : Chapelet - Arpajon 
18h30 : Adoration - Breuillet
18h45 : Adoration - Arpajon
20h30 : Veillée de prière MERCI MARIE
20h30 : Prière charismatique - Ollainville

samedi 
09/12 

9h : Bruyères (messe du jour)
18h  : St-Germain, Boissy

9h30 : Louange- Chaplet-Adoration - Egly
10h30 : Louange - Chapelet - Arpajon

dimanche 
10/12

9h30 :  Égly, Ollainville, La Norville
11h : Arpajon, Breuillet, St Sulpice                                            

- Accueil Arpajon : à compter de mercredi 05 décembre 2023, l'accueil reprend les
permanences de mercredi de 16h30 à 18h30. Les horaires de samedi restent
inchangés (de 10h00 à 12h00).

- Ven. 8/12 : Arpajon, fête de l’Immaculée Conception, Messe à 18h - Veillée
de Prière, 20h30 Soirée proposée par l’aumônerie. (Repas tiré du sac à 19h).

- Pendant la période de l’Avent, les scouts se proposent de garder les enfants dans la chapelle
Saint-Corbinien durant l’office dominical d’Arpajon.

- La prière des frères à Breuillet fait une pause durant l’hiver. Vous serez informés de la
reprise ultérieurement.

- Dim 10/12 : Dimanche Respir “ Spécial Noël “ à Arny : 9h marche - 11h30 messe 12h repas
tiré du sac - 14h30 Ateliers divers autour de Noël.

- Dim 17/12 : entrée en Eglise des catéchumènes jeunes et grands jeunes à la messe de 11h à
Arpajon.

Afin d'être prêts à accueillir le Christ pour la messe de Noël du 24/12, nous allons procéder à
un nettoyage de notre église Saint-Thomas Becket de Boissy-Sous-St-Yon, le samedi 9
décembre, à partir de 10h. Toutes les bonnes volontés seront les bienvenues à cette
occasion. Venez nombreux !

- La quête annuelle pour les Chantiers du Cardinal a lieu le week-end du 2 et 3 décembre.
Retrouvez les nombreux chantiers de notre diocèse sur www.chantiersducardinal.fr
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